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LUDOVIC WAMPOUILLE
PORTEUR DE LA FLAMME OLYMPIQUE 
Créateur du Cardiogoal, Ludovic 
WAMPOUILLE a été désigné en janvier dernier 
pour porter la flamme olympique lors de 
son passage à Boulogne-sur-Mer.

Mercredi 3 juillet, le rêve du Saint-Martinois 
est devenu réalité. Il a été acclamé par le 
public et par les équipes du Cardiogoal dès 
son arrivée boulevard du Prince Albert. 

Bravo à notre sportif saint-martinois !
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Avec mon équipe, nous sommes 
très heureux de voir plusieurs projets se 
concrétiser cette année. Notre chemin du 
Portel-Bonningues, réaménagé, vous offre 
un endroit pour se détendre, faire du sport, 
se balader... Plus qu’un espace naturel, 
c’est aussi un moyen pour vous déplacer 
à pied en toute sécurité. Nous tenons à 
améliorer les déplacements piétons pour 
diminuer la place de la voiture.

Nous souhaitons vous accompagner 
au quotidien dans un nouveau mode 
de vie. Notre poumon vert s’inscrit dans 
la continuité de la forêt Miyawaki, de la 
végétalisation de cours d’écoles... Le but 
étant d’avoir plus de verdure dans la ville 
et des aménagements plus vertueux.

C’est dans cette logique que 
s’inscrivent les travaux de rénovation 

énergétique du centre culturel Georges-
Brassens. C’est aussi pour cette raison 
que nous repensons le centre-ville afin de 
le redynamiser. Je suis d’ailleurs heureux 
qu’Adrien BEAUCOURT y ouvre bientôt sa 
boulangerie.

Ce magazine est le reflet de nos 
intenses activités. Il vous montre l’étendue 
des actions que nous menons pour les 
Saint-Martinois, du sport au social, de la 
petite enfance à nos aînés, sans oublier 
ceux qui travaillent au quotidien. 

Parce que Saint-Martin est notre belle 
ville et qu’elle se modernise avec vous et 
pour vous !

 Votre maire,
 Raphaël JULES

Chères Saint-Martinoises,
Chers Saint-Martinois,
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Guillaume PRUVOST
1er Adjoint délégué à la coordination du projet municipal,
à la culture, aux animations et associations culturellesCULTURE

La salle polyvalente se transforme.

Adieu le revêtement tissé ! Un nouveau 
revêtement est en cours de pose.  
Les structures en béton seront également 
repeintes pour moderniser la salle.

Un espace technique sera créé pour permettre 
la distribution d’air au sein du bâtiment.

La salle de spectacle a été entièrement 
dégarnie. La scène et les sièges ont été 
enlevés il y a quelques mois, ne laissant que 
les vestiges de l’ancienne salle de sport.

Avant de commencer l’aménagement, les 
équipes ont procédé à la fermeture des 
anciens skydomes au plafond pour la mise en 
place d’un isolant et de panneaux en fibre.

L’enveloppe du centre culturel Georges-
Brassens va bénéficier d’une cure de jouvance.
Une isolation thermique par l’extérieur, réalisée 
avec des matériaux biosourcés (paille), sera 
mise en œuvre sur l’ensemble de la façade du 
bâtiment.

Des longrines seront mises en place en 
périphérie du bâtiment afin de poser les 
façades en ossature bois avec remplissage 
en paille.

COMMENT LES TRAVAUX DE BRASSENS
AVANCENT-ILS ?

AGENDA DES TRAVAUX AOÛT / SEPTEMBRE

SALLE POLYVALENTE SALLE DE SPECTACLE LES EXTÉRIEURS

Au moment où les pages de ce magazine sont écrites, 
les travaux continuent pour vous permettre de vous 
accueillir dans le centre culturel à partir de janvier 2025. 
Voici quelques exemples de ce qui va être réalisé cet été.

- Création d’un local technique à l’arrière du bâtiment.
-  Aménagement du parvis à l’arrière de l’équipement nécessaire 

à la giration des camions pour une meilleure logistique lors des 
spectacles.
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PLUS DE PLACES DISPONIBLES
POUR CERTAINS SPECTACLES

Le nouveau centre culturel aura plusieurs atouts pour vous, 
spectateurs. Comme nous vous l’avons déjà annoncé, votre 
confort sera amélioré avec un système de ventilation qui 
permettra d’éviter les fortes chaleurs dans la salle. Mais 
cette rénovation sera aussi l’occasion pour vous de profiter 
autrement des spectacles ! En tout cas, d’être plus nombreux 
à pouvoir en profiter !

Car pour certaines dates, les spectacles se feront en assis/
debout ! Ce qui augmentera considérablement la jauge de 
la salle.

Contre 650 places environ en grande version, le centre 
culturel pourra atteindre le millier de places dans cette 
nouvelle configuration. 350 places supplémentaires, soit un 
peu plus de la moitié de la grande version en plus !

Pour un total de 1 000 places, il faudra compter environ  
350 places assises et 650 places debout.

La grande version, comme ici pour le spectacle de Daniel 
GUICHARD en janvier 2024, sera toujours utilisée pour de 

nombreux spectacles. 

Saviez-vous que le Pass Culture marche 
pour le centre culturel Georges-Brassens ?  
Et d’ailleurs, cela pourra être bien utile pour 
les jeunes pour cette saison culturelle car 
plusieurs spectacles sont typiquement 
pensés pour eux !

EN QUOI ÇA CONSISTE ?
L’année des 15, 16, 17 et 18 ans, le Pass 
Culture permet de disposer d’un crédit 
de 20 à 300 € pour profiter des offres 

culturelles (livres, concerts, théâtres, 
musées, cours de musique, abonnements 
numériques...)

COMMENT ÇA MARCHE ?
Il suffit de télécharger l’application Pass 
Culture ou de se rendre sur la plateforme 
dédiée :
 
www.pass.culture.fr/
nosapplications/#passapp

N’OUBLIEZ PAS LE PASS CULTURE !

NOUVELLE SAISON, NOUVELLES TÊTES D’AFFICHES
Depuis le 10 juin, le centre culturel 
Georges-Brassens annonce les premières 
têtes d’affiche de sa nouvelle saison. 
L’engouement est tel que plusieurs dates 
affichent déjà complet !

Après l’Olympia, le rappeur HATIK viendra  
chanter ses tubes dans la nouvelle version 
1000 places (debout/assis) du centre 
culturel, le 4 avril (20€).

Il est de retour... et il revient pour trois 
représentations ! L’humoriste BOODER, 
avec son nouveau spectacle : « Ah l’école ! » 
le dimanche 20 avril à 18h, 20h30 et le 21 
avril avril à 14h30.

Côté humour, le duo Gil ALMA (connu 
pour son rôle dans la série phare de TF1 
« Nos chers voisins ») et Benoit JOUBERT 
vous présentera son one man show sur le 
thème du mariage.

Laurent OURNAC de « Camping paradis » 
sera à l’affiche du spectacle « Tout va très 
bien ! », une comédie de boulevard mise 
en scène par Arthur JUGNOT.

Le jeune public n’est pas en reste, plusieurs 
spectacles (théâtre, marionnettes, conte, 
pop-up, musique...) sont déjà proposés 
à la vente sur le site du centre : www.
centreculturelbrassens.fr
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Guillaume PRUVOST
1er Adjoint délégué à la coordination du projet municipal,
à la culture, aux animations et associations culturellesCULTURE

LE CENTRE BRASSENS, C’EST AUSSI 
DES RÉSIDENCES D’ARTISTES

Au-delà de la programmation 
de spectacles, le centre 
culturel Georges-Brassens a 
également pour mission de 
soutenir et promouvoir la 
création artistique régionale. 
Cela consiste pour le centre 
Brassens à accueillir dans son 
lieu des compagnies, de leur 
fournir des moyens techniques, 
administratifs et/ou financiers 
pour que les artistes créent un 
nouveau spectacle.

Le choix des compagnies se fait 
principalement dans le domaine 
du jeune public, pour être en 
cohérence avec les projets et 
le public de la structure, et une 
attention particulière est portée 
aux créations dans le domaine 
de la marionnette.

Malgré la fermeture de la 
structure pour travaux, cette 
année, le centre Brassens a 
accueilli 3 compagnies en 

résidence : la compagnie « La 
Mécanique du Fluide » et la 
compagnie « Fais le moi-même » 
pour une semaine de résidence 
chacune à l’espace Ducrocq du 
Mont-Lambert et la compagnie 
« On disait que » pour deux 
semaines en résidence. 

À cette issue, les artistes ont 
réalisé une sortie de résidence 
qui a été consacrée aux tout-
petits des deux crèches de 
la commune, pour leur faire 
découvrir en avant-première le 
spectacle fraîchement créé.

Résidence de la compagnie 
« On disait que » en mars 2024.

LA CULTURE S’EXPORTE 
DANS LES RUES

Après la parade marionnettique géante 
en 2022 au cœur du quartier Marlborough, 
c’est dans les espaces Maréchal-Leclerc, 
à Ostrohove, que les habitants ont pu 
s’émerveiller face à ces grandes marionnettes 
mises en mouvement par leurs concepteurs. 

Dans sa logique de culture pour tous, le 
centre Brassens n’hésite pas à exporter ses 
spectacles dans les rues, à la portée du plus 
grand nombre. 

Et vu la foule, ce fut encore une réussite.
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Matthias PASCHAL
Adjoint délégué à la transition écologique 
et à l’aménagement du territoireENVIRONNEMENT

LA FORÊT 
MIYAWAKI

A 3 ANS !

Il y a trois ans, la première forêt urbaine 
au sein de l’agglomération était plantée :  
la forêt Miyawaki, au cœur du quartier 
Marlborough !

Durant ces trois années, les arbustes et 
arbres plantés ont pu grandir et s’épanouir. 
Au tour de la forêt, désormais, de jouer son 
rôle de protectrice. 

pour offrir
un air plus sain

FILTRE
LES PARTICULES

pour apporter
calme et sérénité

ABSORBE 
LES SONS

pour préserver 
notre écosystème

OFFRE UN ABRI 
À LA BIODIVERSITÉ

pour lutter contre
les fortes chaleurs

APPORTE
DE LA FRAÎCHEUR

LE CHEMIN DU PORTEL-
BONNINGUES RÉAMÉNAGÉ

VERS LE CHEMIN VILLEBOIS

VERS LE SENTIER DE LA WAROQUERIE

Le « poumon vert » de Saint-Martin-Boulogne 
se métamorphose. Situé entre le chemin 
Villebois et le sentier de la Waroquerie, 
le chemin du Portel-Bonningues a été 
réaménagé pour devenir la liaison douce 
entre le quartier d’Ostrohove et le centre ville.

Une dizaine d’équipements sportifs et de loisirs 
(grand jeu, balançoire) y ont été implantés 
ainsi qu’une exposition réalisée par Oriane 
GOSSET, artiste boulonnaise, et par les élèves 
de CE1/CE2 de Madame FÉRON de l’école Ferry-
Nacry.

Ce nouvel espace verdoyant est ouvert à 
toutes et à tous. Voici quelques photos des 
équipements proposés.

7
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Guillaume PRUVOST
1er Adjoint délégué à la coordination du projet municipal,
à la culture, aux animations et associations culturellesMANIFESTATIONS

Les agents du service manifestations 
et du centre culturel Georges-Brassens 
commencent l’installation de la scène.

Les agents municipaux préparent les 
loges et installent leur quartier général 
dans les vestiaires de la salle de sport.

Toutes les équipes municipales et les 
artistes se restaurent avant que les portes 
ne s’ouvrent au public déjà impatient.

Après le spectacle pyrotechnique, les techniciens commencent à démonter les équipements 
techniques. Ils continueront dans les jours qui suivront. Bravo aux agents des services 
municipaux pour leur travail et leur professionnalisme tout au long de cette journée !

On peaufine les derniers règlages son et 
lumière pour permettre aux spectateurs 
de profiter d’un spectacle de qualité.

Les portes s’ouvrent. Les agents de 
sécurité procédent à la vérification des 
sacs.  1500 spectateurs vont profiter du 
concert gratuit.

Les artificiers installent et contrôlent les 
50 kg de composants et d’explosifs qui 
consistueront le spectacle à l’issue du 
concert. 

LES COULISSES DE NOTRE CONCERT
DU 13 JUILLET

Chaque 13 juillet, nous vous proposons notre premier 
concert estival à la salle de sport Giraux-Sannier.  
Un événement pour lequel vous répondez toujours 
nombreux. Aujourd’hui, nous vous montrons aussi les 
coulisses, et comment nous transformons cette salle de 
sport en véritable scène artistique.

JOUR J - 9H00DÈS LE 2/07

15H00

20H0018H30

23H30

14H30

RE(DÉCOUVREZ)
LE SPECTACLE 

PYROTECHNIQUE
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Anne-Sophie

Nicolas - Foodtruck l’Authentix

Allan

« On a utilisé le concept à fond : un foodtruck chacun ! C’est chouette, 
l’ambiance est conviviale, cela permet de revoir du monde. »

« Je préfère cette organisation, où nous sommes réunis au meme 
endroit, place Delury. Et le week-end a été bien choisi vu la météo !  »

« On vient tous les ans ! Ça permet de se réunir, de profiter ensemble. 
Surtout quand il fait beau ! Notre petit a adoré l’animation musicale. »

VOTRE AVIS

ENCORE UN BEAU SUCCÈS
POUR NOTRE FESTIVAL FOODTRUCK !
La place Francis-Delury a grouillé de monde le 
week-end des 11 et 12 mai ! Notre festival Foodtruck 
y signait sa troisième édition. Un rendez-vous 
culinaire et gourmand que beaucoup d’entre 
vous n’ont pas voulu manquer.
Sur la place du centre, sept foodtrucks étaient 
installés le samedi soir et le dimanche midi pour 
vous régaler. Chacun avec sa spécialité : pizza, 
burger, welsh...
Côté animations, des structures gonflables 
étaient montées pour divertir les plus petits.  
« Marcel et sa caravane », installé au milieu de la 
place, a rythmé ces deux repas avec ses vinyles.

Le 14 juillet est un jour de fête dans 
toutes les communes de France. Les 
Saint-Martinois ont répondu présent 
pour célébrer la prise de la Bastille et 
l’insurrection populaire du 14 juillet 1789.

Élus et personnalités ont défilé de la 
mairie jusqu’au monument aux morts 
pour assister aux dépôts de gerbe et au 
discours de M. le Maire. 

Après un discours des membres du CMJ, 

M. le Maire a remis à Madame Marie-
France FROMENT MOREN, la médaille 
de l’enfance et des familles. Quatre 
porte-drapeaux ont également été mis 
à l’honneur pour leur présence en tant 
que porteur de l’emblème national, lors 
des cérémonies patriotiques.

À l’issue de la cérémonie, un apéritif 
républicain a été proposé, offrant ainsi 
un moment de convivialité entre les 
élus et les administrés.

L’APÉRITIF RÉPUBLICAIN
DU 14 JUILLET



10     #17 - Juil let-Août 2024

Qu’est-ce qui rend Saint-Martin-
Boulogne spéciale ? Quelles sont les 
opportunités à saisir pour améliorer 
le cadre de vie, l’attractivité et le 
dynamisme du centre-ville ? 

Autour de la table, ce mercredi après-
midi de mai, tous les acteurs précités sont 
venus avec leurs visions, leurs expériences 
du quotidien pour faire part de leurs 
observations. 

C’est là tout l’enjeu de l’étude engagée 
pour la requalification du centre-ville :  
« On veut vous entendre, savoir comment 
vous vivez dans votre quartier au 
quotidien, les problématiques que vous 
pouvez rencontrer », énonce le maire 
Raphaël JULES.

Au préalable, le bureau d’étude missionné 
a établi un diagnostic des équipements 
présents en centre-ville et la nature 

des différentes zones.  
« L’idée est de dessiner 
des places en corrélation 
avec les équipements. En 
d’autres termes, que les 
aménagements soient 
adaptés en fonction de 
l’usage des espaces », 
explique l’intervenant du 
cabinet de conseil ExpliCités.

Les retours des participants 
n’ont pas manqué de 
préciser les lignes de 
cette future carte urbaine.  
« Pour le square Isabelle-Nacry, c’est 
très compliqué pour les parents d’élèves 
question sécurité et circulation, constate-
t-on. C’est un drive. » 

« La véritable contrainte, 
c’est l’esprit français, 
attaché à sa voiture »

Un Saint-Martinois

D’autres personnes évoquent aussi des 
questions de dangerosité sur la route ou 
sur le trottoir, comme « pour amener ma 
fille en poussette à la crèche ». Quant aux 
jeunes, ils ont pu préciser leurs habitudes 
en dehors du temps scolaire. « Nous nous 
retrouvons entre copains au jardin zen 
car il y a des bancs », explique cette jeune 
conseillère municipale, élève à Ferry-
Nacry.

Autant de retours pris en compte, qui 
vont permettre d’étoffer la réflexion. 
Une restitution publique est prévue à 
l’automne prochain. 

Peggy ANDRIEUX
Conseillère municipale déléguée au développement économique, 
au commerce et à la revitalisation du centre-villeVIE ÉCONOMIQUE

À QUOI NOTRE CENTRE-VILLE 
POURRAIT-IL RESSEMBLER DANS 30 ANS ?
C’est l’objet de la concertation qui a eu lieu ces derniers mois dans le 
cadre du programme Petites Villes de Demain. Plusieurs acteurs du 
secteur (commerçants, professions libérales, personnels de l’Éducation 
nationale, parents d’élèves, usagers d’associations locales et quelques 
représentants du Conseil municipal des jeunes) ont pu réfléchir à un 
nouveau centre-ville, plus en lien avec les besoins de chacun mais aussi 
avec les nouveaux enjeux environnementaux.
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ECOLIO 3D

Services : Antonin MARTEL propose 
la conception de pièces en 3D 
et l’impression 3D de pièces en 
plastique.

Informations : 
Tél. : 06 16 60 27 96
Mail : antonin.martel62@gmail.com

AMINCI ENERGIE

Services : par la digitopuncture 
ou l’acupression, Virginie LEGRAND 
vous aide à perdre du poids, à 
arrêter de fumer...

Informations : 
Tél. : 07 60 42 44 16
Adresse : 22 rue Jean-Jaurès

FÉE DES ANGES

Services : entretien, nettoyage 
et fleurissement de sépulture 
sous forme d’abonnement ou de 
prestation unique.

Informations : 
Tél. : 07 68 63 07 41
Mail : fee.des.anges62@gmail.com

BIENVENUE DANS LA COMMUNE

Pourquoi avoir choisi Saint-Martin pour l’ouverture de 
votre deuxième établissement ?
« Je cherchais un local depuis quelque temps. Boulogne 
Développement m’a aiguillé sur ce local saint-martinois 
et je ne suis pas déçu ! L’emplacement est super, il y a 
plusieurs parkings à proximité, et la mairie porte un beau 
projet pour son centre-ville. » 

Concrètement, que prévoyez-vous d’y 
faire ?
« Tout est à refaire dans le local ! Nous 
allons l’aménager en laboratoire. Il y aura 
les équipes de pâtissiers, des viennoiseries 
y seront cuites sur place tout au long de la 
journée... Nous allons en fait dupliquer ce 
que nous faisons déjà ici au Chemin-Vert. 
La seule différence que je souhaite réaliser, 
c’est de tout vitrer. Le laboratoire sera visible 
depuis la rue. »

Pourra-t-on manger sur place ?
« Ce n’est pas encore sûr, il faut voir au 
moment des travaux si on peut le faire, 
mais j’aimerais effectivement avoir des 
places assises. Nous proposerons en 
tous les cas nos formules petit-déjeuner 
(café, viennoiseries) et de quoi se restaurer avec des 
sandwichs, des paninis, des poke bowls... Et bien sûr de 
quoi se faire plaisir le week-end avec des pâtisseries, 
gâteaux d’anniversaire... »

Pour quand est estimée l’ouverture ?
« Au vu de ce qu’il y a à réaliser, c’est encore difficile 
d’estimer une date précise. L’ouverture est prévue 
courant 2025. » 

BIENTÔT UNE NOUVELLE 
BOULANGERIE EN CENTRE-VILLE

Adrien BEAUCOURT, dont la boulangerie du 
même nom est une institution dans le quartier 
boulonnais du Chemin-Vert, a choisi Saint-Martin 
pour son deuxième établissement. Accompagné 
par Boulogne Développement, il a choisi le local 
au coin des rues de Saint-Omer et de la Colonne, 
accolé au café de la mairie. Nous l’avons rencontré 
pour en savoir plus sur son projet d’ouverture.

Adrien BEAUCOURT dans son laboratoire du Chemin-Vert.
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AOÛT
DU SAMEDI 10 AU DIMANCHE 25
Tournoi open du Tennis Club 
Saint-Martinois 
Complexe sportif Roger-Salengro 
ou stade Roland-Bellegueulle
Tél. : 06 68 94 31 36

MERCREDI 14
Concert du 14 août résidence 
Maréchal Leclerc à Ostrohove, suivi 
d’un spectacle pyrotechnique
Gratuit
Foodtrucks et structures gonflables
Tél. : 03 21 32 84 84

SAMEDI 31
Fête ton asso
Venez découvrir la richesse 
associative saint-martinoise
Terrain d’honneur Roland-
Bellegueulle de 10h à 16h
Tél. : 06 74 94 84 84

SEPTEMBRE

SAMEDI 14 ET DIMANCHE 15
Camp militaire, exposition de 
la Libération par Tous Aux Abris 
39/45 et UFACVG Saint-Martin/
Saint-Léonard
Salle de sport Giraux-Sannier
Tél. : 07 81 66 05 68

MARDI 17
Cérémonie commémorative de 
la Libération de Saint-Martin-
Boulogne
Tél. : 03 21 32 84 77

DIMANCHE 22
Randonnée automnale 
par le Cyclo Club Léo-Lagrange 
Inscriptions au foyer communal 
Germaine-Dumortier 
Tél. : 06 78 34 70 16

OCTOBRE

VENDREDI 4
Soirée filles Octobre rose par la 
mairie et Bellidée à la salle de 
sport Louis-Névians
Tél. : 03 21 31 09 04

SAMEDI 5
Randonnée Octobre rose par notre 
service des sports
Tél. : 06 74 94 84 84

MERCREDI 9
Toc toc toc 
Espace Émile-Ducrocq à 11h et 15h30
De 1 à 6 ans - 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

SAMEDI 12 ET DIMANCHE 13
28e Foulées bleues par Saint-
Martin Athlétisme
Salle de sport André-Condette
Tél. : 06 87 03 75 29

DIMANCHE 13
Randonnée d’automne de la 
Rouelibre des Amis Saint-Martinois
Inscriptions et départ du foyer 
communal Germaine-Dumortier
Tél. : 06 81 10 68 45

SAMEDI 19
Pousse
Espace Émile-Ducrocq à 11h
De 3 à 7 ans - 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

NOVEMBRE
SAMEDI 2
Event step de notre service des 
sports
Complexe sportif Roger-Salengro
Tél. : 06 74 94 84 84

VENDREDI 8
Commando « Molière »
Foyer communal G.-Dumortier à 
20h30 - De 3 à 7 ans - 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

LUNDI 11
Cérémonie commémorative de 
l’Armistice
Mairie à 9h30
Tél. : 03 21 32 84 77

Loto quine du Drumband Saint-
Martinois
Salle de sport André-Condette
à 15h
Tél. : 06 61 07 74 74

SAMEDI 16
Nid vu, nid connu
Espace Émile-Ducrocq à 9h30 et 11h
De 3 à 7 ans - 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

SAMEDI 23
Portes ouvertes de l’Office du 3e âge
Foyer communal Germaine-
Dumortier de 14h à 18h
Tél. : 03 21 31 80 55

SAMEDI 30
Messe de la Sainte-Cécile avec le 
Réveil musical
Église du centre à 18h
Tél. : 06 75 18 51 45

L’AGENDA

les dates et lieux des manifestations sont fixés sous réserve de modifications - consulter l’agenda du site de la ville pour plus d’informations : www.saintmartinboulogne.fr



les dates et lieux des manifestations sont fixés sous réserve de modifications - consulter l’agenda du site de la ville pour plus d’informations : www.saintmartinboulogne.fr

DÉCEMBRE

MERCREDI 4
Saint-Nicolas par Bellidée
de 14h30 à 17h30
Tél. : 03 21 31 09 04

VENDREDI 6
Lancement des illuminations de 
Noël et Saint-Nicolas 
Parvis de la mairie à 16h30
Tél. : 03 21 32 84 77

DU VENDREDI 6 AU DIMANCHE 8
Marché de Noël à la salle de sport 
André-Condette et au square 
Isabelle-Nacry
Tél. : 03 21 32 84 77

SAMEDI 7
Téléthon
Stade Roland-Bellegueulle et salle 
Giraux-Sannier 
Tél. : 06 74 94 84 84

JEUDI 12 
Concert de Noël du Réveil musical
Église du Centre à 20h
Tél. : 06 75 18 51 45

SAMEDI 14
Flocon
Espace Émile-Ducrocq à 11h
De 18 mois à 6 ans - 4€
Billetterie centreculturelbrassens.fr

Randonnée chocolat de Saint-
Martin Rando
Espace Émile-Ducrocq
Tél. : 06 31 61 69 00 

Spectacle de Noël de Bellidée
Salle de sport Giraux-Sannier
Tél. : 03 21 99 56 90

MERCREDI 18
Concours de guénels à la salle de 
sport Louis-Névians et au foyer 
communal Germaine-Dumortier
Tél. : 03 21 32 84 77

DIMANCHE 4 AOÛT
Bellidée
Moka
Tél. : 03 21 99 56 90

DIMANCHE 11 AOÛT
Olympique Saint-Martinois
Route de Desvres
Tél. : 06 33 97 57 63

DIMANCHE 18 AOÛT
BCSM Tous unis
Rue au Bois
Tél. : 07 61 09 65 79

DIMANCHE 25 AOÛT
Saint-Martin Rando
Mont-Lambert, rue de la 
Troquette et rue Ballin
Tél. : 06 31 61 69 00

DIMANCHE 25 AOÛT
Résidence le Vallon
Résidence le Vallon, rues le Nain 
et Michel-Ange
Tél. : 06 63 83 07 22

DIMANCHE 1ER SEPTEMBRE
System D
Square Isabelle-Nacry
Tél. : 06 66 53 51 97

DIMANCHE 15 SEPTEMBRE
APEL St Charles
Rue Roger-Salengro
et la cour de l’école
Tél. : 06 36 21 16 33 ou 06 66 32 63 77

DIMANCHE 6 OCTOBRE
Amicale du personnel 
communal
Salle de sport André-Condette
Tél. : 03 21 32 84 84

DIMANCHE 27 OCTOBRE
Calypso
Salle de sport André-Condette
Tél. : 06 33 67 52 68

VENDREDI 1ER NOVEMBRE
Maison de quartier Ostrohove
Salle de sport Louis-Névians
Tél. : 03 21 31 09 04

LUNDI 11 NOVEMBRE
Amicale Laïque d’Ostrohove
Salle de sport Louis-Névians
Tél. : 06 59 95 35 51

DIMANCHE 1ER DÉCEMBRE
Bellidée pour le Téléthon
Salle de sport André-Condette
Tél. : 03 21 99 56 90

13
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Hélène BERNAERT
Adjointe déléguée à l’éducationENSEIGNEMENT

C’est une première dans la circonscription 
qui avait pour objectif de mieux accueillir 
et mieux accompagner l’enfant en 
maternelle : « Il y a des besoins de terrain, 
explique Mylène RONDEAU, conseillère 
pédagogique, aux côtés de sa collègue 
Aurélia GENEAU. 

Et pour tenter de répondre à ces besoins, 
on a tenu à former conjointement les 
professeurs des écoles et les ATSEM. Ils 
ont chacun un rôle à jouer et surtout leur 
point de vue à apporter. » 

Organisée par l’Éducation nationale et le 
CNFPT, cette formation a été découpée 
en deux temps : une première journée 
théorique, puis cette deuxième journée, 
en mai, avec l’étude de cas concrets. « Les 
neurosciences nous disent beaucoup de 
choses », souligne Aurélia GENEAU. « On met 
vraiment l’enfant au cœur de la réflexion, 
détaille Virginie MICHEL, formatrice CNFPT 
et par ailleurs responsable pédagogique 
dans une structure petite enfance. 
L’idée est de réfléchir aux besoins de 

l’enfant qui ne sont pas organisationnels. 

Par exemple, comment emmène-t-on 
les enfants aux toilettes ? Comment 
accompagne-t-on un enfant qui ne veut 
pas faire la sieste ? Qui a besoin d’une 
tétine, qui porte encore une couche ? »

Les binômes ont ainsi réfléchi et 
imaginé des actions à mettre en place. 
L’expérimentation, entre le début de la 
formation et cette deuxième journée, a 
aussi joué son rôle. « Nous avons refait 
tous les coins jeux récemment et il y a 
moins de bazar, sourit cette enseignante. 

Tout était cloisonné : là, on a tout ouvert. 
Il y a moins de bruit et moins de conflits 
entre les enfants. » 

Le 22 mai, chaque binôme est ainsi reparti 
avec les clés en main pour aider l’enfant 
à construire son langage, respecter son 
rythme, l’aider à agir, à trouver sa place au 
sein de ses camarades... 

La municipalité aide financièrement 
les étudiants saint-martinois dans 
leur scolarité avec plusieurs aides 
(cumulables).

L’AIDE AUX LYCÉENS :
Tous les élèves scolarisés au lycée 
Giraux-Sannier ou dans un lycée public 
hors de Boulogne-sur-Mer peuvent 
y prétendre. L’allocation, de 55€, est 
versée en une seule fois.

L’AIDE À L’ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR :
Le dossier est à retirer dès la rentrée 
de septembre au service des affaires 
scolaires. L’allocation est calculée en 
fonction d’un barème et versée une 

seule fois. Si vous dépassez le quotient 
familial, une aide minimale de 100€ vous 
sera attribuée.

LE REVENU MINIMUM ÉTUDIANT :
Le revenu minimum étudiant (RME) 
est une aide délivrée par le CCAS aux 
étudiants post bac en situation de 
précarité. Calculée en fonction d’un 
barème et versée au trimestre, elle est 
comprise entre 20 et 90€. Les dossiers 
sont à récupérer au CCAS, qui précisera 
les documents à founir. 

Toutes les informations sont à retrouver 
sur www.saintmartinboulogne.fr
dans la rubrique « Affaires scolaires »

Comment accompagner au mieux l’enfant au début de sa scolarisation ? 
Mercredi 22 mai, équipes enseignantes et agents territoriaux spécialisés 
des écoles maternelles (ATSEM) de la circonscription se retrouvaient dans 
la cantine de l’école Rostand pour un temps de formation. Les trois écoles 
maternelles de la commune sont concernées par cette démarche.  

VERS UN MEILLEUR ACCUEIL
DE L’ENFANT EN MATERNELLE

RETOUR EN IMAGES
cérémonie officielle de passage au collège

LES AIDES ÉTUDIANTES
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Ludovic LATRY
Adjoint délégué aux sports et aux associations sportivesJEUNESSE ET SPORT

5 BONNES RAISONS DE PARTICIPER 
AUX STAGES MULTISPORTS

1 C’EST BON 
POUR LA SANTÉ

4 C’EST LUDIQUE 
ET FUN

2 C’EST GRATUIT 
ET ACCESSIBLE

5 C’EST DU TEMPS 
ENTRE JEUNES

3 C’EST ÊTRE 
BIEN ENCADRÉS

Forcément, il y a un aspect santé dans les 
stages multisports ! Des activités sportives 
sont proposées toute la semaine. Les jeunes 
peuvent ainsi s’occuper en bougeant, s’amuser 
tout en se sentant mieux dans leur corps.

Les stages multisports se déroulent à chaque vacances scolaires. 
Cet été, ils se dérouleront du 8 juillet au 23 août dans toutes les 
salles de sport de la commune.

L’olympisme a eu ses temps 
forts à Saint-Martin ! Cela a 
commencé avec la semaine 
olympique en avril, où une 
centaine d’élèves de CM1/CM2 
des écoles de la commune 
a participé à des épreuves 
inscrites aux JO de Paris 2024.

En juin, les Olympic’s Saint-
Martin ont permis à une centaine 
de personnes de découvrir des 
épreuves de cardiogoal, de saut 
en hauteur... et les olympiades 
ont rassemblé les élèves de 
maternelle de la commune pour 
une journée sportive.

Autre temps fort de juin : les 
Parcours du cœur ! Les enfants 
ont pu y participer toute la 

semaine et les adultes profiter 
d’une randonnée nocturne le 
jeudi soir.

C’est assurément la bonne solution pour 
échapper à la lassitude ! Chaque demi-
journée, un nouveau sport est proposé. Des 
sorties sont aussi organisées à chaque stage. 
De quoi faire le plein de découvertes. 

Les vacances scolaires peuvent parfois être 
synonymes d’isolement à la maison. Aux stages 
multisports, c’est l’occasion de partager ! Les 
jeunes se retrouvent entre eux et peuvent jouer 
ensemble lors d’épreuves en équipes.

Informations et contact sur notre site 
www.saintmartinboulogne.fr

dans la rubrique « Activités sportives »

Les stages multisports sont ouverts à tous 
de la maternelle au lycée. Ils sont gratuits et 
surtout accessibles à tous ! Que les jeunes 
soient débutants ou plutôt sportifs, ils pourront 
participer à des activités et s’amuser.

Nos stages multisports sont encadrés par nos 
éducateurs sportifs qui sont tous diplômés, 
que ce soit via un cursus STAPS ou un diplôme 
dans le domaine du sport. Un encadrement 
qualifié et de qualité.

15

LE SPORT AUX COULEURS 
DES JEUX OLYMPIQUES

LES PARCOURS DU CŒUR 
POUR TOUS

PARCOURS DU CŒUR
Plus de 700 enfants y ont participé

RANDONNÉE NOCTURNE
Bravo aux 53 participants !
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Sandra MILLE
Conseillère municipale déléguée à la santé, à la prévention, 
aux personnes âgées et au lien intergénérationnel

Sylvie BERNARDINI
Adjointe chargée de la solidarité, de l’action sociale
et des cérémonies officiellesSOLIDARITÉ

« Avec Mme BÉCART, on parle 
beaucoup de plantes », sourit 
Magali COIC, aide à domicile, 
alors qu’elle passe le balai dans 
le salon de la saint-martinoise. 
La conversation va bon train. Les 
nouvelles sont partagées. Plus 
qu’un service, c’est une présence 
et une oreille attentive qui est 
offerte à la bénéficiaire du CCAS. 
Une proximité qui est parfois 
chamboulée par les aléas du 
calendrier. En effet, certaines 
semaines, les bénéficiaires 
peuvent voir défiler à tour de 
rôle plusieurs aides à domicile. 
Un roulement que le centre 
communal d’action sociale 
souhaite limiter au maximum à 

l’avenir.

DES BESOINS DE TERRAIN
S’il y a un besoin de changement 
qui se fait sentir, c’est aussi du 
côté des aides à domicile. Les 
retours du terrain montrent une 
qualité de vie au travail qui s’est 
dégradée, et une place à la vie 
privée qui est souvent mise à rude 
épreuve. D’où l’idée des équipes 
autonomes. 

LA PYRAMIDE INVERSÉE
Le principe ? Partir des salariés pour 
construire le planning. De plus en 
plus répandu, le concept d’équipe 
autonome vise à définir plusieurs 
équipes réduites (quatre à cinq 

aides à domicile) sur des secteurs 
définis de la ville. Les aides à 
domicile gèrent elles-mêmes leur 
planning, peuvent s’arranger entre 
elles en fonction des obligations 
ou souhaits personnels. Les 
usagers, en contrepartie, n’ont 
plus ce roulement de salariés 
parfois déstabilisant. 
Une méthode qui a déjà fait ses 
preuves ailleurs et qui montre des 
conclusions encourageantes :  
réduction de l’absentéisme, 
amélioration de la qualité de vie 
au travail, amélioration de la prise 
en charge de l’usager. 

POUR QUAND ?
Accompagné par le Département, 
le CCAS de Saint-Martin-Boulogne 
travaille sur la question depuis 
plusieurs mois. Une équipe 
test devrait être lancée fin 
2024, début 2025 pour que ce 
nouveau fonctionnement soit 
potentiellement déployé à 
l’ensemble des équipes d’ici fin 
2025.

SERVICE D’AIDE À DOMICILE : 
BIENTÔT UN NOUVEAU FONCTIONNEMENT 
POUR MIEUX ACCOMPAGNER NOS AÎNÉS

Le service d’aide à domicile, désormais dénommé service 
d’autonomie à domicile, est en train de connaître une mutation. 
Face à des besoins de terrain, son organisation va être revue 
pour tendre vers un système d’équipes autonomes.

LE SERVICE D’AIDE À 
DOMICILE À SAINT-MARTIN,

C’EST...

27
aides à domicile

titulaires et contractuelles

bénéficiaires répartis
sur la commune

heures à l’année
pour ce service prestataire

140

28 500
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PRISE EN CHARGE
DES FRAIS DE CANTINE

Les personnes désirant faire une demande de prise 
en charge des frais de cantine scolaire pour la 
prochaine rentrée doivent se présenter au CCAS  
jusqu’au 12 août avec les éléments suivants : le 
livret de famille, des justificatifs de ressources du 
foyer de moins de 3 mois, la dernière quittance 
de loyer, le nom de l’école et la classe de l’enfant, 
l’adresse mail, le numéro de téléphone. Passé cette 
date, les dossiers seront traités début septembre.

FÊTES DES MÈRES ET DES PÈRES DE L’OF3
Le 11 juin, les adhérents de 
l’OF3 ont partagé un bon 
moment avec la pièce de 
théâtre patoisante de Sylvie 
and coqs. 

Plus de 250 personnes ont 
été accueilllies à la salle 
Giraux-Sannier et sont 
reparties avec un cadeau à 
l’issue du spectacle.
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Julietta PINTE
Conseillère municipale déléguée au Conseil municipal 
des jeunes et aux relations avec BellidéeCONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

UN SUCCÈS
POUR PÂQUES EN FOLIE

C’était le premier temps fort de l’année pour notre 
CMJ. Le 30 mars, les jeunes conseillers municipaux ont 
proposé de fêter Pâques en folie ! 

Place de l’Orme, dans le quartier d’Ostrohove, des 
jeux gratuits pour les enfants ont été proposés tout 
l’après-midi. Atelier maquillage, jeux de kermesse et la 
traditionnelle chasse à l’œuf ont ravi les familles. Sans 
compter sur les mascottes lapins qui se sont prêtées 
au jeu des photos !

L’ENVIRONNEMENT AU CŒUR 
DES ACTIONS DES JEUNES ÉLUS

Les jeunes élus du CMJ sont répartis, selon leurs envies, entre quatre 
commissions. Nous avons posé quelques questions à plusieurs 
jeunes de la commission « Préservons notre biodiversité », portée 
sur les enjeux environnementaux. Quels projets, idées ont-ils pour 
l’avenir ?

RAPHAËL LUCAS FANTINE

« Je verrais bien un 
parc de jeux dans 
le centre-ville. Un 
endroit vert où les 
petits pourraient 
jouer avec leur 

famille. Qui serait 
aussi un parc 

de jeux pour les 
animaux. »  

« Nous continuons 
notre campagne 

anti-mégots. 
Nous pensons 

inscrire à côté de 
bouches d’égout 
“ici commence la 
mer”. Car tout finit 
à la mer et pollue 

l’eau. »

Une cigarette 
met 150 ans 

à se décomposer

Une cigarette
pollue 

400 litres d’eau

En deux heures de 
ramassage, deux 

packs de 5L remplis 
de mégots

« J’aimerais bien 
créer un mini parc 

pour animaux dans 
un endroit où il y 
a beaucoup de 

maisons. Comme 
à Ostrohove où 
beaucoup de 

chiens vivent en 
appartement. » 

QUELQUES 
CHIFFRES

qui motivent les 
jeunes à poursuivre 

leur travail dans 
cette commission

17
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Maxence DECAIX
Adjoint délégué à la sécurité 
et aux projets structurants de voirieSÉCURITÉ
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ROULE-T-ON VITE À SAINT-MARTIN ?

Les radars pédagogiques sont-ils vraiment efficaces sur la vitesse sur les 
routes ? À Saint-Martin-Boulogne, la municipalité a fait le choix de miser sur 
eux pour inciter les automobilistes à lever le pied. Nous avons recueilli les 
données de quatre d’entre eux, et le bilan s’annonce concluant.

Comment réduire la vitesse sur la 
route ? Pour certains axes, parfois en 
complément d’autres aménagements 
(chicanes, plateaux surélevés...), la 
municipalité mise sur les radars 
pédagogiques.

Le principe de ces appareils ? Afficher 
votre vitesse quand vous passez en 
voiture, en moto... Avec une alerte 
rouge si vous êtes au-dessus de la 
limitation de vitesse, et un pouce vert si 
vous êtes dans les règles. Mais aucune 
contravention à la clé si vous êtes dans 
le rouge. Et c’est justement pour cela 
que certains pourraient se montrer 

sceptiques.
Le bilan s’avère toutefois concluant 
pour les quatre radars dont nous avons 
récolté les données (route de Paris, rue 
du Mont-Joie, rue de la Croix-Abot et 
rue au Bois). On peut constater que le 
radar remplit bien son rôle : à la vue de 
la vitesse affichée, les automobilistes 
ont plutôt tendance à lever le pied. 

UNE VITESSE MODÉRÉE
Il faut noter que les radars 
pédagogiques ont été placés à des 
endroits où, justement, la plupart des 
automobilistes étaient en excès de 
vitesse. 

Que ce soit pour la route de Paris 
(50 km/h) et la rue au Bois (45 km/h) 
comme pour les rues du Mont-Joie 
et de la Croix-Abot (30 km/h), les 
automobilistes roulent en moyenne 
plus lentement qu’auparavant.

CERTAINES HEURES 
FONT GONFLER LA MOYENNE
Sur le graphique, on remarque que 
dans la journée, généralement entre 
7h et 19h, les automobilistes sont plus 
prudents sur les routes. En revanche, 
juste avant 7h ou le soir dès 20h, la 
courbe a tendance à repartir à la 
hausse.

Voici ci-dessous la vitesse moyenne recueillie par les quatre radars 
pédagogiques de fin février à environ mai 2024

Les données montrent toutefois bien 
que la vitesse moyenne a baissé dans 
l’ensemble depuis l’installation des radars 
pédagogiques. Au total, la commune en 
compte une petite dizaine. Les derniers 
installés fonctionnent à l’aide de panneaux 
solaires, et seront amenés à être déplacés 
régulièrement pour permettre de réduire 
le danger et de prévoir les aménagements 
nécessaires.

DÉPLACER LES RADARS
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LES TRAVAUX DE L’ÉTÉ

1 ROUTE DE DESVRES

En avril dernier, le 
Département a réalisé 
des travaux de réfection  
de la route de Desvres 
(dans sa portion entre 
la rue Gaston-Durieux 
et la clinique), de la rue 
Gaston-Durieux ainsi que 
du premier giratoire du  
Mont-Joie (au niveau de 
Darty et du McDonald’s).

Au mois de juillet, la Ville 
a continué les travaux du 
secteur en réalisant la 
réfection de la route de 
Desvres (entre la route de 
Saint-Omer et le carrefour 
Gaston-Durieux).

L’arrêt de bus du cimetière 
a été mis aux normes 
d’accessibilité PMR.

2 ENFOUISSEMENT DES 
RÉSEAUX RUE MANGIN

La Ville continue l’enfouissement de ses réseaux 
électriques et de télécommunications.

Ces opérations permettent d’améliorer la 
sécurité de distribution et améliore le cadre 
urbain par la suppression des poteaux et des 
réseaux aériens. La réfection de la voirie et la 
remise en état des trottoirs seront réalisées à 
l’issue du chantier.

3 ROUTE DE CALAIS

Depuis le 1er juillet, le régime de circulation 
route de Calais a été modifié. Les conducteurs 
circulant sur cette route sont tenus de céder le 
passage aux véhicules provenant des trois rues 
perpendiculaires suivantes : rue de la République, 
rue Paul-Bert et rue Bressloff.

Dans un second temps, des travaux de réfection 
partielle de chaussée seront menés pour 
améliorer le confort et la sécurité des usagers.

4 MARQUAGE
DE BANDES CYCLABLES

De nombreuses rues de la Ville seront 
aménagées durant l’été pour faciliter la 
mobilité douce. En effet, des aménagements 
cyclables seront réalisés rue de la Colonne, rue 
Roger-Salengro, rue François-Boulanger, place 
Francis-Delury et place Jean-Moulin.

Comme chaque année, les vacances estivales sont le rendez-vous des travaux de sécurisation de la voie publique.
Voici quelques chantiers qui amélioront votre cadre de vie.
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Geoffrey FOURCROY
Conseiller municipal délégué à la cause animaleCAUSE ANIMALE

Une convention a été signée avec l’association Animal 
pour la Vie pour les chats errants, sans propriétaire.
Cette association doit être contactée directement :
animalpourlavie62@gmail.com / 06 23 62 13 74

Si vous croisez ou retrouvez un chien sur la voie 
publique, il convient d’appeler la mairie (03 21 32 84 84). 
Si l’animal se montre agressif ou représente un 
danger, n’hésitez pas à contacter la police municipale  
(en semaine au 06 47 25 69 35) ou la police nationale  
(le week-end). 

Rappel

Bons gestes à avoir

Quelques conseils

Apercevoir un rat de temps en temps est normal et sans 
risque : en voir plusieurs, pendant quelques jours d’affilée, 
donne matière à agir. Des campagnes annuelles de 
dératisation préventives et curatives sont réalisées 
dans l’ensemble du réseau d’assainissement communal. 
Néanmoins, si vous êtes confronté à cette situation, 
n’hésitez pas à contacter la mairie au 03 21 32 84 84.

Les nouveaux animaux de compagnie (NAC) sont les 
rongeurs, oiseaux, reptiles, batraciens, poissons... Si vous 
détenez ou envisagez d’avoir un NAC, il y a des règles 
de détention à respecter, qui varient selon que l’animal 
appartient à une espèce domestique ou non. 
Si vous en croisez sur la voie publique, il convient d’appeler 
en mairie au 03 21 32 84 84.

Dès le printemps arrive la période de nidification des 
goélands et des mouettes, espèces protégées, souvent 
source de nuisances urbaines. 
En cas de nid, la commune interviendra uniquement 
sur le domaine public ou aux abords d’établissements 
publics (crèches, écoles...). Si vous êtes concerné par le 
problème sur votre propriété, n’hésitez pas à contacter 
la mairie qui pourra vous orienter dans les démarches.

LES MOUETTES ET GOÉLANDS

LES CHATS
LES CHIENS

LES RONGEURS

LES NOUVEAUX ANIMAUX DE COMPAGNIE

QUE FAIRE SI JE TROUVE UN ANIMAL ERRANT ?
Voici ci-dessous les démarches à suivre si vous croisez 

un animal sur la voie publique.

Pour le ramassage des animaux domestiques ou sauvages errants 
(autres que les chats), blessés ou morts sur la voie publique, il convient 
dans tous les cas d’appeler la mairie au 03 21 32 84 84.

Tout comme les chats, l’identification 
de votre chien est obligatoire. Tout 
propriétaire de chien de première ou de 

deuxième catégorie devra être titulaire 
d’un permis de détention délivré par la 
police municipale (déclaration).

•  Ne pas laisser de denrées alimentaires 
accessibles, ne pas jeter de pain sur la 
voie publique, préserver l’hygiène des 
parties communes des immeubles 

(caves, cours, jardins…)
•  Respecter les horaires de sortie des 

bacs pour les collectes des ordures 
ménagères

•  Ne pas les nourrir ; effets néfastes sur 
leur santé et leur comportement

•  Respecter les horaires de sortie des bacs 
pour la collecte des déchets ménagers

La mairie peut intervenir sur des nids de guêpes ou de 
frelons asiatiques uniquement s’ils sont situés sur le 
domaine public. Si ces nids sont sur le domaine privé, il 
vous faudra contacter une entreprise. La mairie peut vous 
orienter dans la démarche.

LES GUÊPES ET FRELONS ASIATIQUES
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Ouvert depuis mai, Beloutil est un service de location de 
matériel et d’outillage porté par l’association Bellidée. 
La plupart du temps, nos outils ne servent que très peu 
dans l’année. Notre société de consommation nous incite 
à acheter, à posséder son propre matériel et ses propres 
outils. Beloutil propose de mutualiser les outils et le matériel 
afin d’éviter les achats inutiles. 
   
COMMENT ÇA MARCHE ?
Pour bénéficier de ce service, il faut adhérer à l’association 
(5 euros par an). Le matériel peut être emprunté le vendredi 
entre 15h et 17h et rendu le lundi entre 15h et 17h. Dans ce cas, 
le tarif « week-end « sera appliqué ou le matériel peut être 
emprunté le lundi entre 15h et 17h et rendu le vendredi entre 
15h et 17h. Dans ce cas, le tarif « semaine « sera appliqué.

INFORMATIONS ET RÉSERVATIONS : Ouvert le lundi et 
vendredi de 15h et 17h - 3/5 Résidence Auguste-Comte. 
Aucune réservation ne peut être faite par téléphone ou par 
internet. Ce service n’est pas réservé aux Saint-Martinois.

Jeudi 27 juin, à proximité de la 
maison de quartier Ostrohove, 
un nouvel espace cuisine, a été 
inauguré en présence de nombreux 
adhérents et partenaires, du 
Maire Raphaël JULES, de Madame 
MENU, Présidente de la CAF du 
Pas-de-Calais et de la conseillère 
départementale, Sandra MILLE. 

Madeleine MONTHUIS, Présidente 
de la maison de quartier, et Julietta 
PINTE, Présidente de Bellidée, ont 
remercié les partenaires financiers : 
la CAF, La Région, le Département 
et la ville de Saint-Martin-Boulogne

Cet espace, situé place de 
l’Orme, est un lieu de convivialité, 
de rencontres et d’échanges, 
d’information et d’animation, pour 
tous les habitants. 

Cette cuisine sera également un 
lieu solidaire avec découvertes 
culinaires, cours de cuisine, 
organisation de repas partagés, 
et un espace de rencontres qui 
favorisera la mixité sociale et les 
rencontres intergénérationnelles.

Ils ont pu découvrir le fonctionnement des 
centres sociaux en France en partageant 
leurs expériences relatives à la démocratie 
participative. 

Plus d’infos : 
www.interregnorthsea.eu/speak-upn-
Boulogne

PROJET ERASMUS+ UP2YOUTH
Les 12 et 13 juin derniers, Bellidée a donné rendez-
vous à Lille aux partenaires du projet Erasmus+ 
« Up2Youth » pour l’événement de lancement du 
projet. Ce fut un moment chargé d’émotion et 
de fierté pour les équipes car il s’agit du premier 
projet européen coordonné par Bellidée.

Ce projet rassemble des structures 
jeunesse espagnoles, grecques, italiennes, 
allemandes (et françaises pour Bellidée !).  
L’objectif est de promouvoir la culture urbaine, 

d’encourager l’engagement citoyen des jeunes 
et de contribuer à la montée en compétence et 
la reconnaissance des métiers de la jeunesse 
dans les territoires impliqués.

Au-delà de la gestion administrative, ces temps 
de rencontre sont aussi l’opportunité pour les 
équipes et les bénévoles d’échanger sur leur 
quotidien, de partager leur savoir-faire et de 
découvrir les pratiques professionnelles d’autres 
pays.

PROJET INTERREG MER DU NORD SPEAK UP
Les 4 et 5 juin 2024, Bellidée a accueilli la deuxième réunion partenariale 
du Projet européen interreg Mer du Nord « Speak Up ».  

À cette occasion, les partenaires suédois, néerlandais, belges, danois, 
allemands ont été invités à visiter les maisons de quartier Marlborough 
et Ostrohove. 

CHEZ BELLIDÉE, UN MOIS DE JUIN
PLACÉ SOUS LE SIGNE DE L’EUROPE !

BELOUTIL, LE NOUVEAU SERVICE DE BELLIDÉE ! INAUGURATION DE LA CUISINE D’OSTROHOVE
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Jadis, la route de Desvres commençait 
au Terminus, face à la place Jean-Moulin, 
formant une fourche à deux dents avec la 
route de Saint-Omer. L’espace entre les 
deux était occupé par le cimetière dont 
le nom grec (« koimêtêrion ») signifie : le 
lieu pour dormir. Un drôle d’endroit vu le 
bruit de la rue ! Ce vieux cimetière, qui 
fonctionna de 1550 à 1986, était divisé en 
deux parties : en A étaient enterrés les 
Saint-Martinois catholiques sous de fiers 
monuments de marbre et de fer, en B les 
protestants plus discrets et une trentaine 
de Poilus de 1914-1918. C’est pourquoi le 
monument aux morts fut dressé à leurs 
côtés en 1921.
La circulation se faisait dans les deux 
sens dans la route de Desvres, et même 
les trains du Portel-Bonningues, venant 
de la Waroquerie, débouchaient route 
de Saint-Omer. Le carrefour était donc 
dangereux. Le virage de la fourche était 
pourtant prisé, surtout par les pilotes 
de compétition tels Georges BOILLOT au 
début du XXe siècle. Cela dura jusqu’en 

1989 où un accident spectaculaire décida 
la municipalité à transformer le carrefour, 
dans le cadre d’une nouvelle circulation 
urbaine et de travaux d’aménagement de 
la route de Saint-Omer. 
Le sens unique est instauré dans 
la première partie de la route de  
Desvres ; parallèlement, l’inventaire des 
concessions du vieux cimetière est dressé 
et les familles des défunts sont contactées. 
En 1992, avec leur accord, la mairie fait 
transporter à ses frais les dépouilles dans 
le nouveau cimetière, route de Desvres. En 
1997, le projet d’aménagement est prêt, 
et, en 1999, les travaux commencent. Un 
grand arbre de la Liberté est transporté 
par grue et installé avec le service des 
Espaces verts. La place devient semi-
piétonne et le monument aux morts 
bénéficie d’un éclairage et d’un mât 
porte-drapeaux.
Quand les travaux sont achevés, on pense 
nommer l’endroit « Place de l’Europe ». 
Finalement, en 2011, le nom de Francis 
DELURY est choisi et la place inaugurée 

en septembre 2012. En 2021, le marché du 
centre s’y installe, de même qu’une friterie.

FRANCIS DELURY, ENSEIGNANT MÉRITANT 
ET 1ER ADJOINT DE SAINT-MARTIN
Francis DELURY (1910-1985), originaire de 
Bapaume, a été conseiller municipal 
de Saint-Martin à partir de 1947 et  
1er adjoint de 1966 à 1977. Petit garçon, il 
est emprisonné avec sa famille dans 
des conditions innommables pendant 
la Première Guerre mondiale. Souhaitant 
devenir officier de marine, il arrive à 
Boulogne et obtient son CAP, mais un 
défaut de vision lui fait abandonner la mer. 
Il devient instituteur comme l’étaient ses 
parents. En 1933, il épouse Suzanne MERLIN 
avec qui il a quatre enfants. Après avoir 
enseigné entre autres à l’Ecole Eurvin et 
à Conteville, il part en 1940 combattre en 
Flandre, où il est fait prisonnier et envoyé 
en captivité au stalag. Trois fois, il tente 
de s’évader. Enfin, en 1943, il est relâché. 
Il entre dans le groupe de résistants 
d’Isabelle NACRY.

En 1946, il est nommé directeur de l’école 
de garçons de Saint-Martin, alors dans 
les baraquements de la rue Hénot. 
Parallèlement, il met en place le collège 
de Saint-Martin et le dirige. Sévère mais 
juste, il est disponible à toute heure du 
jour. Président de l’Amicale Laïque Saint-
Martinoise et directeur du Bureau d’Aide 
Sociale, il organise les centres aérés avec 
André CONDETTE, les cours de musique 
avec Camille HAUTECOEUR, le photoclub 
avec Louis PORTENART, le volley avec 
Pierre MILON… Violoniste, il compose 
aussi des poèmes. Amplement décoré 
(croix de guerre, officier d’académie…), il 
abandonne la vie publique en 1977 et se 
retire chez sa fille à Preures où il décède 
en 1985. 

LA PLACE FRANCIS-DELURY, UN ESPACE
PIÉTON AU CŒUR DE VILLE

Ce résumé est basé sur la biographie dressée 
par M. BELVAL-KNOBLOCH que nous remercions.
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TRIBUNES

MINORITÉ
« AGIR POUR SAINT-MARTIN »

Retour vers le futur de Saint-Martin.

Nous voilà revenus à nos problématiques communales 
(petites face à ce qui se passe en France ou dans le 
Monde !). Mais ne vous tenez pas trop éloigné(e)s de 
l’intérêt qu’il faudra y porter... dans 23 mois ! Déjà !

La procédure d’élection municipale fait obligatoirement 
émerger un groupe majoritaire… qui détient de fait la 
centralisation de la pensée ! Non que ce groupe fasse mal 
son ‘’job’’. Je vois des gens engagés, des gestionnaires 
sérieux dans la vigilance financière… Mais on n’y discute 
pas !

Exemple de la salle Brassens : Pour optimiser le recours 
aux subventions, on préfère retaper une salle de sports  
devenue inconfortable salle de spectacle. Coût révisable 
4 à 5 M€ ! Celle-ci vit bien sûr des inconvénients 
inhérents à une salle de sports ! L’occasion aurait pu être 
de regagner une salle de sports et d’activités diverses, 
puis de construire une nouvelle salle de spectacles 
permanente de taille moyenne mais répondant à toutes 
les normes actuelles ! Pour cela il aurait fallu interpeller 
tous vos élus... afin d’oser Ensemble ! (slogan municipal 
Non ?).
Mais ce ne fut pas fait ! La salle de spectacles restera !
Aujourd’hui la mutualisation des idées est à l’œuvre à 
beaucoup d’échelons de la société.
Voici UN exemple des progrès à faire émerger dans 
l’élection de Juin 2026. Avec Vous ??
Bel été.

MINORITÉ
« POURSUIVONS ENSEMBLE

POUR L’AVENIR DE SAINT-MARTIN »

Chère Saint-Martinoise, Cher Saint-Martinois,

Vous êtes nombreux à nous réclamer de l’information 
et aussi à nous faire part de l’intérêt particulier que vous 
accordez à nos diffusions.
Nous relevons avec attention les problématiques 
auxquelles vous êtes confrontées en étant à votre écoute 
au quotidien.

Nous demandons des comptes au 1er magistrat, sans 
répit aucun, lors des conseils municipaux, voire même par 
écrit quand c’est nécessaire, pour obtenir des détails sur 
les orientations budgétaires et les actions municipales.
Nous n’obtenons toujours que des réponses floues, des 
chiffrages approximatifs, mais surtout nous constatons 
des dépenses astronomiques alors que rien de concret 
ne voit le jour.

L’argument choc du Maire, « on n’augmente pas les 
impôts » soit ! Mais qu’en est-il de ceux déjà versés ? A 
quoi a servi l’argent qui se trouvait dans les caisses en 
2020 ? Il n’y aurait plus rien ! Vous l’aurez compris les 
deniers publics sont dépensés sans compter, dans une 
conjoncture économique particulièrement tendue c’est 
purement scandaleux !!!

Avec tout notre dévouement, nous sommes à 
votre disposition n’hésitez pas à nous contacter : 
pascalelebon62280@gmail.com

MAJORITÉ MUNICIPALE
« ENGAGEONS SAINT-MARTIN VERS DEMAIN »

Chères Saint-Martinoises, Chers Saint-Martinois,
Voilà quelques semaines, avec mon équipe, nous avons 
lancé la rénovation énergétique du centre culturel 
Georges Brassens. Ce projet ambitieux va nous permettre 
d’apporter une nette amélioration de l’air conditionné 
pour pouvoir profiter de notre offre culturelle que vous 
plébiscitez.
En plus de ce chantier, nous avons engagé la remise en 
état de la route de Desvres, mais aussi les enfouissements 
des réseaux de la rue Mangin, ainsi que l’enrobé de la 
résidence Du Bellay et rue de la Chaudière.
En termes de sécurité, nous avons modifié la circulation 
des rues de la Républiques, Paul Bert et Bresslof en voies 
prioritaires. L’objectif est de réduire la vitesse de la Route 
de Calais. En parallèle, nous continuons à sécuriser les 
déplacements pour les piétons et les vélos.
Toutes nos actions se pensent à travers la transition 
écologique pour une amélioration de la qualité de vie de 
chacun. Le projet de « Béguinage », tant attendu par nos 
ainés, permettra une amélioration de tout le quartier en 
augmentant les espaces verts et la qualité de la gestion 
des eaux. Nous avons aussi commencé l’aménagement 
du chemin du Portel Bonningues.
Enfin cette année olympique nous a permis de vous 
proposer un nouveau décor pour notre rond-point, notre 
service des sports a organisé sur ce thème plusieurs 
journées d’animation pour nos enfants. Les anneaux 
olympiques sont un symbole d’unité des continents et 
des peuples.
Cette période est toujours vécue comme une trêve.
Je profite de ce moment de repos et de paix pour 
vous souhaiter au nom de notre majorité un temps de 
ressource en famille et entre amis.

Les élus de la majorité municipale Liste « Poursuivons ensemble »
Pascale LEBON, Christian DELACOUR, Annie LEPORCQ,

Jean-Claude CONDETTE, Catherine LEDUC et Irénée MIELLOT

Liste « Agir pour Saint-Martin »
Régis ALTAZIN
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